
 
 

 

Protokoll der 25. Verbandsratssitzung vom 1. Dezember 2020 

 __________________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend  Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13;  
Daniela Hälg, Subingen; Erich Herrmann, Luterbach; Pascal Kissling,  
Horriwil; Michael Kummli, Subingen; Christine Pfister, Deitingen; Patrick 
Reinhart, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, 
Schulleiter 

Entschuldigt Robert Baranyai, Derendingen Edith Kunz, Kriegstetten; Urs Rutschmann, 
Luterbach; Peter Weibel, Derendingen 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 17.9.2020 
3. Rechenschaftsbericht Schulleitung  
 Rechenschaftsbericht Regionale Schulsozialarbeit 
4. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
 - AG Kommunikation: Inserate für das Magazin 
5. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
6. Verschiedenes 
 

 __________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:00 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur letzten Sitzung dieses Jahres und informiert sie 
darüber, dass Peter Weibel hat einen Herzinfarkt erlitten hat, aber bereits auf dem Weg der 
Besserung ist. Mit der Einwilligung des VR wird das Traktandum 4 Informationen aus den Ar-
beitsgruppen mit Ferienplan 2022/23 ergänzt, ansonsten läuft die Sitzung gemäss Traktanden-
liste ab. 
 
 
2. Protokoll vom 17.9.2020 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Rechenschaftsbericht Schulleitung/Regionale Schulsozialarbeit 

Rechenschaftsbericht Schulleitung 
Der Verbandsrat hat den Rechenschaftsbericht erhalten. Auf Anfrage erklärt Adrian van der 
Floe, dass die OWO bisher meistens in der glücklichen Lage war, gut ausgebildete Lehrpersonen 
zu finden und Stellvertretungen intern abdecken zu können. Die 120 Stellenprozente des Haus-
warts oz13 sind nicht auf eine Person, wie im Bericht erwähnt, sondern auf das Hauswartehe-
paar Stauffer verteilt. 
Der Schulleiter berichtet über einen sehr zeitintensiven Aufwand, welcher das Covid 19 im letz-
ten Schuljahr verursacht hat und der noch anhält. 
Die Präsidentin dankt den beiden Schulleitern für ihr grosses professionelles und kompetentes 
Engagement zu Gunsten der Schule. 
 
Beschluss: Der VR anerkennt und beschliesst den Rechenschaftsbericht der Schulleitung einstim-
mig. 
 
Rechenschaftsbericht Regionale Schulsozialarbeit 
Adrian van der Floe verweist auf den für das letzte Jahr gewählten Schwerpunkt, die Zusammen-
arbeit zwischen Schulsozialarbeiterinnen und Schulleiter/Innen. Die Auswertung der diesbezügli-
chen Interviews zeigt eine grosse Zufriedenheit beim Zusammenarbeiten auf. 
Es ist generell festzustellen, dass die SSA mittlerweile einen hohen Bekanntheitsgrad bei Eltern 
und SuS erlangt hat. Das Angebot wird auf allen Stufen gut genutzt. 
 
Beschluss: Der VR anerkennt und beschliesst den Rechenschaftsbericht der Regionalen Schulso-
zialarbeit einstimmig. 
 
 
4. Ferienplan 2022/23 
 Informationen aus den Arbeitsgruppen 

Ferienplan 2022/23 
Das Departement für Bildung und Kultur bestimmt jeweils den jährlichen Ferienplan. Der Volks-
schule bleibt dabei nur ein kleiner Spielraum für Änderungen. Diesen nutzt die OWO zur Festle-
gung der Sportferien auf eine Woche und der Frühlingsferien auf 3 Wochen. 
 
Beschluss: VR beschliesst den Ferienplan 2022/23 einstimmig. 
 
 
Informationen aus den Arbeitsgruppen 

AG Kommunikation: Inserate für das Magazin 
Für das Magazin wurden gemäss dem Schulleiter dieselben Inserenten angefragt wie letztes 
Jahr. Etwa zwei Drittel davon erneuern ihr Inserat. Der Verbandsrat wird nun dazu aufgerufen, 
weitere Inserenten zu requirieren. Er erhält eine Übersicht über die Zu- und Absagen und ein In-
foheft/Anmeldung. Zwecks Einhaltung des Termins müssen die Inserate in den nächsten drei Wo-
chen abgegeben werden. 
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AG Statuten 
Gemäss Claudia Sollberger haben alle Gemeindeversammlungen über die Statutenrevision abge-
stimmt und sie gutgeheissen. Das freut die Präsidentin sehr. Anfangs nächstes Jahr soll der wei-
tere Prozess festgelegt werden. 
 
AG Dreifachhalle 
Stefan Flückiger informiert über das Projekt Vorplatz. Die AG hat den Architekten der Dreifach-
halle, Hr. John, damit beauftragt, das Projekt unter Nutzung von Synergien auszuarbeiten und 
zu optimieren. Hr. von Arx hat sich mittlerweile aus dem Projekt zurückgezogen. Gegenüber 
dem Projekt von Arx wird das neue Projekt leicht redimensioniert, indem vor allem auf eine 
grosse Überdachung verzichtet wird. Es ist geplant, die Veloständer nach Süden versetzen, aber 
die kleinen Betondächer am Rand der bisherigen Veloständer stehen zulassen. Diese können als 
Unterstand bei Regen genutzt werden oder auch als Wartezone für den Bus. Dies lässt etwas 
mehr Begrünung zu. Möglichst noch vor Weihnacht soll ein Baugesuch eingereicht werden. 
 
Gemäss Michael Kummli wird viel gearbeitet auf der Baustelle. Die Wasserleitung konnte umge-
leitet werden, die Zuleitungen wurden erstellt, nun werden die Bodenplatten gesetzt. Es hat 
sich inzwischen herausgestellt, dass beim Justieren der Pfähl-Maschine Fehler unterlaufen sind. 
Auf Kosten des Bauunternehmens müssen die Pfähle nun abgespitzt werden, was eine Verzöge-
rung der Bauphase von 3-4 Wochen mit sich bringt. Dies verursacht eine Verschiebung des Be-
zugs der Dreifachhalle von den Sommerferien auf die Herbstferien. Ansonsten ist alles auf Kurs, 
die Arbeitsvergaben sind alle gemacht worden, das Budget wird eingehalten und das Einverneh-
men der verschiedenen Parteien ist sehr gut. Ein Thema wird noch die Netzwerkausrüstung 
(WLAN) sein, die mit der bestehenden Anlage im oz13 verbunden werden soll. Über diese Kosten 
wird der VR an der nächsten Sitzung befinden. Die Verträge zwischen der EG Subingen und OWO 
sind in Arbeit und sollten zu Beginn des neuen Jahres vorliegen.  
 
AG Tagesstruktur 
Adrian van der Floe hat inzwischen mit dem für den Umbau zuständigen Architekten die weite-
ren Schritte geplant. Offertanfragen sollen generell an 2-3 Handwerker gerichtet werden. 
 
 
5. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
Schulleiter 
• Seit dem 26.10. resp. 2.11.20 tragen im Innen- und Aussenbereich des Schulhauses alle An-

gestellten und SuS Masken, was gut funktioniert. Als Ausnahme wird der Sportunterricht 
maskenlos durchgeführt mit Disziplinen, die ohne Körperkontakt funktionieren. 

• Seit den Herbstferien mussten einige wenige Lehrpersonen, einige SuS sowie die Sekretärin 
in Quarantäne gehen. Sechs SuS aus verschiedenen Klassen wurden bisher positiv getestet.  

• Die für das nächste Jahr geplanten Skilager wurden bereits abgesagt. Dies ermöglicht es, die 
Stornierungsgebühren tief zu halten und den Skileitern frühzeitig abzusagen. Alle Verträge 
konnten auf 2022 verschoben werden und es entstand eine relativ moderate Schadens-
summe in der Höhe von rund CHF 13'500. 

• 70 Anwesende und 140 per Übertragung Zugeschaltete nahmen am Elternabend zum Thema 
Übertritt teil. 

• Die Mehrzweckhalle in Subingen ist auf Ende Schuljahr 2020/21 gekündigt worden. 
 
Standortleiter 
• Die Jahresplanung zollt dem Covid 19 Tribut. Der nach den Herbstferien geplante Orientie-

rungslauf wurde abgesagt und auch die Zukunfts- und Berufserkundungstag müssen gestri-
chen werden. 

• Während den Herbstferien hat eine Weiterbildung stattgefunden und eine weitere per Vide-
okonferenz. 

• Es wurden Elternabende zum Thema Projekt Lift und Prävention durchgeführt. 
• Die Lehrpersonen sind aufgerufen worden, Ideen einzubringen für schulhaus- und klassenin-

terne coronataugliche Projekte. 
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6. Verschiedenes 

Die Präsidentin hat mit beiden Schulleitern, wie jedes-Jahr, Mitarbeiter-Gespräche geführt. 
 
Der Verbandsrat bestätigt die Sitzungsdaten 2021 wie folgt: 
VR Montag, 25. Januar 
VR Donnerstag, 25. Februar 
VR Dienstag, 23. März (Rechnung 2020) 
DV Rechnung Donnerstag, 29. April 
VR Montag, 10. Mai 
VR Dienstag, 8. Juni 
VR Mittwoch, 18. August  
VR Donnerstag, 16. September (Budget 2022)  
DV Budget Donnerstag 28. Oktober  
VR Freitag, 3. Dezember 
 
Michael Kummli verdankt in Vetretung von Peter Weibel (Vizepräsident) die Präsidentin für ihre 
Arbeit im vergangenen Jahr und Claudia Sollberger dankt ihrerseits der Schulleitung und dem VR 
für ihr Engagement und Mitwirken. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schluss: 19:15 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


